

El Obrero

Número suelto, 10 céntos.

Toda la correspondencia de Redacción diríjase al Director, y la de Administración a José Gomila.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

REDACCION Y ADMINISTRACION: BALLESTER, 33

AÑO XXII

NUM. 1.023

Palma de Mallorca 7 Octubre de 1921

PRECIOS DE SUSCRIPCION: En Palma, 0'40 ptas. al mes.—Fuera de la capital, 1'25 ptas. trimestre.—Extranjero, 3'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'80 ptas.

APARECE LOS VIERNES

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

Balear

LA INTERNACIONAL DE AMSTERDAM Y SUS DETRACTORES

Mitin en el

“Teatro Balear,”

HACIA OTRA DIVISION

Fracasado el intento de absorber la Tercera Internacional a todos los Partidos Socialistas, ahora los esfuerzos se dirigen a hacerlo con las Centrales Sindicales afiliadas a la Federación Sindical Internacional, cuyo domicilio está en Amsterdam, y en la que figuran como secretarios Oudegeest y Fimmet. Para esto se ha constituido en Moscú

Socialistas, se procede hoy a la división de la organización internacional de los Sindicatos; mañana, a la división nacional; sin duda este procedimiento debe ser el más eficaz para precipitar la Revolución; pero si esto no es posible, se procura dar a la Tercera Internacional Comunista la fuerza material y moral de que carece.

¿Medios para llegar al fin? Seguramente que nuestros sucesores se avergonzarán al leer la historia de estas luchas. «Ni una idea, ni un pensamiento, ni una razón. Todo groserías, calumnias, injurias, mentiras. Más que una lucha entre hombres de ideas, les parecerá lincha entre rufianes analfabetos, sin dignidad propia, y, por consiguiente, irrespetuosos con la ajena. Con qué pena se preguntarán: ¿Pero estos hombres han sido los educadores de las generaciones de trabajadores que nos antecedieron? ¡Buena herencia nos legaron! Cuando repasen la literatura contemporánea que se entretiene en combatir a la Federación Sindical Internacional no encontrarán más que frases por este estilo: «Amarilla», «traidora», «nido de vividores», «instrumento de la burguesía», etc.; contrastar una idea, un pensamiento, un hecho, algo que eleve y dignifique, eso, nunca. Colocarse en el plano de las ideas parece les está vedado a los que sólo se mueven a los mandatos de Moscú.

También por aquí, algunos que pasan por enterados, por ecuánimes y respetuosos con la verdad, publican, con una despreocupación que asombra, sueltos como éste:

«La Internacional de Amsterdam se ha convertido en un auxiliar eficaz de la burguesía en la tarea de liquidar la guerra en 1914; es más bien una escuela de Gobiernos burgueses que no una agrupación revolucionaria de clase. Cada movimiento suyo, cada maniobra suya, viene una dificultad en que habían de tropezar los hombres de la guerra en sus tareas de Gobierno.

El Comité de la Casa del Pueblo ha fijado grandes carteles por las esquinas de esta capital convocando la clase trabajadora a un mitin en el **Teatro Balear** para tratar sobre las huelgas de zapateros y metalúrgicos.

Dicho mitin tendrá lugar el próximo domingo día 9 del actual a las 10 y media de la mañana y en el que, según se expresa en el citado cartel, tomarán parte representantes de ambos gremios en huelga.

Se interesa que acudan a tan importante acto todos los trabajadores.

Cada avance suyo, avance pequeño burgués—según el feo vocablo bolchevista—, es un puntal puesto en el edificio del régimen imperante, que se desmorona.»

Peró lo que más asombrará a los que nos sucedan, si pueden leer entre líneas todas estas cosas, será el que la mayor parte de los que dirijen esas injurias a la Federación Sindical Internacional lo hacen a sabiendas de que faltan a la verdad, y además no habiendo podido presentar un hecho concreto que justifique cualquiera de sus adjetivos.

Es preciso que cada uno determine bien con hechos, no con frases, cual es su ideal y cuál ha sido su actuación; cuál es en estos momentos y cuál será en el porvenir. No es bastante llamarse revolucionario, sino demostrar por qué lo es, y no sólo por los propósitos, sino por los antecedentes, pues de buenos propósitos todos tienen la cantidad máxima. No es bastante llamar a los demás «traidores», «amarillos» y otras «indécimas» por el estilo; hay que probarlo, señalando hechos concretos. Si esto no se hace habrá derecho a decir que se injuria por injuriar, que se calumnia por calumniar, y eso no lo pueden hacer los hombres de ideales, aunque traten de aparentar que los tienen.

En Moscú acaba de fundarse una nueva Internacional de Sindicatos obreros. Prescindamos del examen de su fuerza numérica, que bien pudiéramos hacerlo para demostrar que en Moscú

cr. yeron que por aquí comulgamos con ruedas de molino; pero de lo que no se puede prescindir es de examinar su orientación o sus actos.

Realmente, poco o nada se puede decir de sus actos; recién constituida, no ha podido demostrar con hechos ese espíritu revolucionario de que dice estar plebérica. Pero lo que no deja lugar a dudas es que su sola constitución, habiendo otra Internacional en la que están afiliadas casi todas las Centrales Sindicales del mundo, y que tiene más de 24 millones de cotizantes, y a cuya organización están adheidas la casi totalidad de las Federaciones Internacionales de industria, provoca entre los trabajadores de todo el mundo la lucha intestina y el divorcio espiritual, y esto, como es natural, perjudica grandemente a la unidad de acción de los obreros en cada país e internacionalmente. ¿A quién puede beneficiar esto? Indudablemente que a las Federaciones patronales y a los Gobiernos que aprovechan estos momentos de debilidad para fortalecer sus posiciones.

Acaso el propósito no sea el de dividir y debilitar las fuerzas obreras sindicales, sino constituir una sola organización más vigorosa; pero el hecho es ese; alojamiento de los lazos de solidaridad y cohesión en los trabajadores, y como consecuencia inmediata el robustecimiento moral y material de las fuerzas enemigas: gubernamentales y patronales.

Desgraciadamente, este el único «hecho» que hoy podemos anotar en la

Asamblea Socialista

Se celebrará una el próximo domingo día 9 del corriente a las 5 y media de la tarde en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos interesantísimos relacionados con la política actual y la orientación dictatorial y despótica que los comunistas pretenden imponer a las organizaciones obreras.

Se recomienda la asistencia de todos los afiliados.

EL COMITÉ

otra Internacional de Sindicatos, estableciendo entre ésta y la Tercera Internacional «ligamientos de carácter recíproco para manifestarse en conjunto en la preparación y realización de los actos revolucionarios».

Por el pronto, vistó el excelente resultado obtenido con la división Internacional y nacional de los Partidos

vida activa de la nueva Internacional de Sindicatos, constituida en Moscú recientemente,

Andrés Nin, en su carta explicando la conducta de los representantes de la Confederación Nacional del Trabajo de España en el Congreso, dice: «A los que se duelen de esto, nosotros les presentamos las tesis sobre táctica, el programa de acción y las tesis sobre control obrero.» Parece que ahí está, no sólo la salvación de la autonomía de los Sindicatos, sino toda su sustancia revolucionaria.

En el momento de escribir estas líneas no se han hecho públicos todos esos acuerdos; pero de los publicados haremos mención en el próximo número.

Francisco Largo Caballero

LAS COSAS CLARAS

Los metalúrgicos y EL OBRERO BALEAR

Ciertos comunistas del ramo de metalúrgicos parece que tienen interés en hacer creer a los huelguistas de la citada industria de que EL OBRERO BALEAR quiere perjudicar el hermoso movimiento que dichos compañeros sostienen con un valor admirable.

No, compañeros metalúrgicos; EL OBRERO BALEAR, sin entrar en el fondo de las circunstancias y métodos que se siguen en vuestra lucha está a vuestro lado en todo y por todo, como lo ha estado en todas las huelgas que se han planteado, aun aquellas que hemos considerado inoportunas y sin base ni orientaciones definidas.

En el penúltimo número habréis visto la metalúrgica que salimos al paso a «La Última Hora» que en un artículo de fondo y a pretexto de defender la libertad del trabajo condenaba duramente vuestra huelga y calificaba a «La Metalúrgica» de atentar contra el derecho de asociación al no querer que sus asociados trabajasen con los del Sindicato libre.

Ved lo que decía dicho diario de «La Metalúrgica», y no obstante los que la dirigen en vez de recogerlo y salir a la defensa de la dignidad colectiva y de la justicia de la huelga se callaron y solo tienen acres censuras para EL OBRERO BALEAR, que es el único periódico que os ha defendido y que siempre ha velado por los intereses de los trabajadores.

¡Oid a «La Última Hora»:

«...Tal entidad («La Metalúrgica»), quiere a toda costa imponerse a todos los trabajadores del ramo, o de lo contrario, obligarles a dejar el oficio, a residenciarles, a impedir que trabajen. Esto supone una coacción manifiesta que no puede justificarse bajo ningún concepto, e implica además la anulación de una de las más preciadas conquistas de la libertad: el derecho de asociación...»

Esto envuelve la intención de presentar la huelga metalúrgica como un acto de coacción para que las autori-

dades y el público la condenaran y se persiguiera a los huelguistas. EL OBRERO BALEAR refutó punto por punto lo dicho por «La Última Hora», defendió el derecho de los metalúrgicos a no querer trabajar con traidores de su causa y citó una porción de casos en que la Patronal, contra ley y derecho, había coaccionado a patronos y a obreros.

En el presente número al dar cuenta del estado de la huelga metalúrgica también decíamos: «...Los huelguistas se portan en este movimiento como verdaderos luchadores, lo cual demuestra que tienen fe en el triunfo y que están dispuestos a cualquier sacrificio para obtenerlo...» Deseamos a los metalúrgicos que salgan bien de esta nueva batalla que tienen entablada con la despótica Patronal.

¿Es esto ir contra la huelga metalúrgica?

¿Qué direis que también en el artículo de fondo y en unos entrefiletos lanzábamos punzadas de crítica contra el compañero Gilet y sobre ciertas incidencias ocurridas relacionadas con el gobernador y la huelga? Exacto.

¡Pero compañeros! Si no se trataba más que de una crítica sobre hechos aislados para demostrar que los comunistas, que nos tachan a nosotros de conservadores y amarillos, que alardean de extremistas y revolucionarios, resultan ser unas chuecas que prodigan alhagos al gavilán cuando éste prepara un ardid para dar un arpaço a los polluelos, en vez de cubrirlos del peligro bajo sus alas.

Así sucedió con la ida del gobernador a una de vuestras reuniones. El gobernador, que acababa de dar muestras de gran rigor contra la clase obrera suspendiéndole reuniones, quería congraciarse con vosotros y obtener un aplauso que significase ante el público aprobación de su conducta caquili, y lo consiguió gracias a que el compañero Gilet, que para ser consecuente con sus ideas y predicaciones no debió pedirle el favor de que retirara las fuerzas de los talleres, ni dejarle hablar en la reunión, porque legalmente no tenía derecho, resultó ser una chueca en vez de un revolucionario o de un obrero convencido.

Credlo compañeros metalúrgicos; el compañero Gilet es una bellísima persona incapaz de hacer daño a nadie ni de traicionar conscientemente la causa obrera (creemos que antes se suicidaría, lo reconocemos noblemente) pero es de aquellas personas de gran corazón y de carácter y convicciones muy débiles. Y contra esa debilidad, contra su inconsciencia y falta de carácter ante el hecho relatado, que no tiene precedentes en la historia de las organizaciones obreras y del que tal vez se arrepienta ya el mismo compañero Gilet, iban dirigidas nuestras punzadas de crítica, de las que separamos completamente la causa de la huelga por sernos común a todos los trabajadores.

Conste pues que EL OBRERO BALEAR está al lado de los metalúrgicos y de la lucha que sostienen, como está también al lado de todos los demás trabajadores, sin que esto quiera decir que renuncia a comentar y censurar aquellos actos que crea censurables para mejor depurar las ideas y los procedimientos en las luchas sociales.

El «Verga», y la clase trabajadora

Hay que acabar de una vez

La situación que se viene creando a la clase trabajadora con relación a don Juan March, es verdaderamente insostenible. Desde hace bastante tiempo se respira un ambiente tan venenoso que de no acudir pronto a su despeje acabará por asfixiarnos a todos.

Por modesta que sea nuestra posición dentro la organización obrera, no está exenta de responsabilidades, las cuales, entiendo, cuando llegan momentos como el presente, es necesario arrostrar hablando sin ambigüedades, rodeos ni vacilaciones. Hacer lo contrario, callar cuando entre los trabajadores reina la desorientación y la duda me parecería inepticia, falta de valor cívico, incumplimiento de un deber sagrado.

Por eso, yo, convencido del cumplimiento de ese deber y plantándole cara a ese coro de vírgenes detractores del «Verga» voy a exponer pública y claramente mi modesta opinión.

Para nadie es un secreto la posición política y social del señor March. Tampoco lo son los diferentes acontecimientos que, alrededor de su personalidad social y política han venido desarrollándose en nuestra ciudad. Unos y otros han creado un estado de opinión del que casi nadie ha podido sustraerse.

La clase trabajadora por uno de esos acontecimientos que pocas veces se registran en la Historia no se ha sustraído tampoco. Nos referimos a la donación del edificio para futura Casa del Pueblo.

De que el señor March tuvo la iniciativa de regalar a los trabajadores un edificio para que en él se cobijaran, de de aquel entonces existe una tibia cruzada contra él de la cual, por lo visto, aún no se han dado cuenta exacta algunos trabajadores quienes con una candidez infantil en distintas ocasiones se prestan inconscientemente a hacer el juego a sus más seculares enemigos. Apenas el ánimo contempla a compañeros trabajadores en su incomprensible y sistemática actuación antiverguista. Porque vamos a ver.

¿Qué necados ha cometido el señor March (y conste que no hablamos de la actual huelga de metalúrgicos en la que le creamos equivocado) para que una parte, o mejor dicho, unos grupos de trabajadores se le manifiesten con tanta hostilidad? ¿El de ser más rico que los demás patronos? Evidentemente que no.

¿Porqué siendo el señor March un formidable promotor de la industria que es la fuente del trabajo y de riqueza se le han de poner obstáculos que no se oponen a otros opulentos y conocidos industriales? ¿Será porque

en sus fábricas y talleres haya un régimen de más esclavitud y menos remuneración en el trabajo que en los de los demás propietarios o patronos? Indudablemente que no.

¿Porque motivo o razón en movimientos obreros el «Verga» ha de ser considerado como el peor de los patronos y se le ha de tratar como no se trata a otros muchos explotadores? ¿Será porque regaló la Casa del Pueblo? Nos parece que tampoco. Entonces ¿qué es lo que motiva el encono contra el famoso millonario? ¡Ah! trabajadores. El motivo de cuanto sucede con relación al señor March es que unos cuantos imbéciles con pretensiones de sabios tienen el prurito de aparecer ante el pueblo más honrados que los demás, y que éstos por cobardía y necesidad se prestan a que se mantenga el equívoco y se avienen a vivir en esa atmósfera densa de injurias y de calumnias sin que tengan un gesto para deshacerlas. Esta es la verdad, trabajadores.

El «Verga», ya lo dijimos en otra ocasión, es un capitalista como los demás, que en su afán de ganar mucho dinero procura mantener el actual régimen de explotación y por tanto no hay que esperar de él resuelva el problema de la clase obrera ya que solamente ésta podrá, con su unión, su cultura y su esfuerzo lograr su completa emancipación.

Pero tampoco es el señor March peor que los demás capitalistas, antes al contrario, tiene sobre todos ellos la ventaja de ser un espíritu abierto al progreso de grandes industrias que son trabajo, riqueza y vida para el país.

El señor March es un destructor de nuestra aristocracia porque con las adquisiciones de sus grandes propiedades destruye su antiguo poderío feudal base de añejos privilegios y destruidas tiranías. El señor March es un capitalista que niega el apoyo que otros de su clase prestan al clero; además no va a misa ni es fácil que comulgue; ha retirado las subvenciones y donativos a Congregaciones religiosas, a curas, frailes, monjas, y sobre todo cometió el delito, para esa gente imperdonable, de regalar a los «descamisados» trabajadores su edificio para Casa del Pueblo.

¿No habéis pensado nunca en lo que representa este hecho?

¡Nunca, jamás se le perdonará la generosidad del regalo. Por esto habéis visto estos días consumarse una de las más grandes injusticias con el asunto de Porto-Pi. Sus enemigos siempre le están al acecho y no desperdician ocasión para combatirle con saña, y la clase obrera no ve el doble juego y vá arrastrada y sirve de monigote a la gente reaccionaria.

¿No lo veis claro, compañeros trabajadores?

Tengo para mí que ha llegado la hora de deslindar campos y que cada cual ocupe su puesto. Los «vendidos» al «Verga», a un lado. Los «a sueldo de Salas», a otro.

Ya que no es posible vivir sin pasar por vendido salgamos al zoco y allí nos veremos las caras, aquilataremos honras y entonces sabremos quienes son los que verdaderamente en su frente llevan el signo de esclavos a sueldo y quienes el de hombres libres y dignos. Todo, menos seguir viviendo en un ambiente maleado que oprime y ahoga.

Simón Pullana

Suscripción a favor de los hambrientos de Rusia

Suma anterior, pesetas, 30'85.

Jaime Matas, pesetas, 0'50; Lorenzo Bisbal, id., 0'25; Juan Sastre, id., 0'50; Juan Sabater, id., 0'50; Antonio Mora, id., 0'50; Félix Gracia, id., 0'25; José Gomila, id., 1'00; D. Pérez, id., 0'50; Antonio Bisbal, id., 0'25; José Martí, id., 0'50; y José Romero, id., 0'25.

Total, pesetas, 34'60.

(Continuará)

NOTA: Está encargado de esta recaudación el compañero José Romero.

DE MI MACUTO

El neo-comunista García Quejido sostiene la tesis de que es misera pretensión trabajar para rebajar el precio del pan y aumentar el salario del obrero, y que lo que hay que hacer es apoderarse del poder político sin reformismos intermedios.

Lo que equivale a decir que hasta que los comunistas no tengan el poder los obreros deben resignarse a cobrar salarios bajos y a comer el pan cido.

Es decir: que debemos dejarnos morir de hambre hasta que la revolución sea un hecho y nos haga felices a todos.

Que será por allá por el siglo cuarenta si la han de traer, los neo-comunistas.

A propósito de la revolución los neos de por acá ya se sienten víctimas de ella por haber escrito (no publicado) un manifiesto lleno de palabrería hueca que costó estérilmente 70 pesetas a la Casa del Pueblo y fué denunciado al juzgado, sin consecuencias, y, porque en una reunión de una docena de comunistas algunos de ellos lanzaron unas intemperancias que también fueron denunciadas y que tampoco tendrán consecuencias, de lo cual nos alegramos.

Y contrastan esos sacrificios revolucionarios con la actitud que Bisbal observó condenando desde su casa, por estar enfermo, una algarada callejera que nadie sabe aún quién la armó ni

que fines persigiera, algarada que el órgano de los neos neos califica de un acto revolucionario.

Con lo que quedamos convencidos (ya lo estábamos) de que la obra revolucionaria de los neo-comunistas no consistirá más que en eso: algaradas callejeras.

Nota cómico-bufa:

En «La Guerra Social» del 9 del pasado mes se afirma muy seriamente que la «Agrupación Socialista Manacorense, por gran mayoría de votos se declaró comunista».

¡Cuánta desfachatez!

Los que se declararon comunistas fueron seis, y los peores; los más y los mejores, es decir, la Agrupación continúa en el Partido mal que les pese a los comunistas del segundo rancho.

Ignacio Ferratjans nos enteró de que viene leyendo sin ningún interés cuanto declinan los socialistas.

Lo cual no nos sorprende, pues sabemos que en lo único que pone interés es en asistir a las corridas de toros, cobrarse dietas indebidamente, incluso de pobres mujeres en huelga, y en no liquidar públicamente los gastos e ingresos de la huelga de sederas.

Esto no obsta para que nos hable de «fetiches de la ruindad», «nidos de vívidores» y otras lindezas por el estilo.

¡Vaya un secretario, digo, presidente que nos ha mandado Dios a los trabajadores!

Los comunistas reprocharon en una reunión de la Casa del Pueblo la conducta de la Sociedad de mozos de cordel «La Honradez» por haber publicado la prensa que querían socorrer con un donativo a los artilleros que se fueron a Melilla, amenazándola con la expulsión al no hacía rectificar el escrito de referencia.

Posteriormente un gobernador maurista fué a la misma Casa del Pueblo, un comunista le permitió que dirigiera la palabra a una reunión de huelguistas, le pidió favores en nombre de la colectividad y ésta prodigó un aplauso frenético a dicha autoridad.

Los comunistas han callado ante este hecho a todas luces deshonesto para la Casa del Pueblo.

Ello no obstante ahora tratan de expulsar a «La Igualdad» por haberse quejado públicamente de que a la huelga de zapateros, dirigida por socialistas, se la haya dejado al margen del apoyo reglamentario mientras que para la de metalúrgicos, dirigida por comunistas, se obliga a todos los federados a cotizar una peseta.

Si esto es comunismo, ya puede venir la liquidación a restablecer la igualdad y la justicia.

¡Qué vergüenza!

Gacotín

Suscribíos a «El Socialista»

Catecismo Socialista

(CONTINUACIÓN)

SEGUNDA PARTE

Política y Economía Socialista

- P. ¿Por qué queréis que sea la instrucción laica? R. Por la sencilla razón de que al niño sólo le es necesario aprender a leer, escribir y contar. Cuando llegue a hombre puede escoger de entre los muchos dioses o religiones que hay, o que arse sin ninguno de ellos o ellas, que es lo que debe hacer, pues no son necesarios para la vida moderna.
- P. ¿Pedís la reforma de alguna ley?—R. Sí, la reforma de las leyes de inquilinato y de todas aquellas que tiendan a perjudicar al obrero.
- P. ¿Cómo queréis contribuir al sostenimiento de las cargas públicas?—R. Abolviendo todos los impuestos indirectos, como el de consumo, y transformando los directos que hoy se utilizan en uno progresivo sobre las rentas o beneficios mayores de tres mil pesetas.
- P. Conseguido cuanto me has dicho, ¿os dáis los socialistas como satisfechos?—R. Nada de eso, por cuanto que esto que pedimos es lo que necesitábamos para ponernos en buenas posiciones y dar la batalla al capitalismo.
- P. ¿De modo que...?—R. De modo que lucharemos sin descanso hasta conseguir nuestra finalidad de que cese la explotación de unos hombres por otros y vivamos en una sociedad donde la Humanidad cubra todas sus necesidades materiales y espirituales.

Acto de Contrición

Señor mío Socialismo, pensamiento de Marx y Dios de la Humanidad, salvador y redentor mío, por ser vos quien sois, y porque os amo y sobre todas las cosas, a mí me pesa de todo corazón de no haberos antes defendido, y propongo firmemente nunca más faltar, olvidar ni cumplir los cargos que para la propaganda me fueren dados, y apartarme de los traidores que os ofendieren; ofreceros mi vida, obras y trabajos en satisfacción de mi abandono en la defensa de tu causa, y confío en vuestra bondad y altruismo infinitos me perdonaréis por los méritos de vuestros mártires y perseguidos, y me daréis instrucción suficiente para perseverar en vuestro continuo servicio hasta el fin de mi vida. Amén.

Actos de Fé, Esperanza y Solidaridad

ACTO DE FÉ

Creo en el Colectivismo, creo en el Socialismo, creo en el Comunismo, tres sistemas sociales distintos y uno sólo verdadero. Creo en la Solidaridad. Creo en el robo legal para la formación y encarnación del Capital, dando tortura y muerte al obrero, atropellando y escarneciendo al Trabajo, que debe ser dueño y señor del mundo entero. Creo en el Trabajo igualmente, porque el Programa Socialista lo ha revelado, y cumpliré todo cuanto han acordado los Congresos nacionales e internacionales y en esta te quiero vivir trabajando hasta la hora de la muerte.

ACTO DE ESPERANZA

Espero que los trabajadores, tanto el que trabaja en el taller o en el campo, como el que presta sus servicios en la oficina o arranca sus secretos a las ciencias, llegarán a convencerse de la bondad del Socialismo, para que trabajando con abnegación y con todas sus fuerzas aceleren el pronto advenimiento de la sociedad socialista y el hundimiento del régimen capitalista.

ACTO DE SOLIDARIDAD

Amo a la Humanidad, amo al Hombre, amo a la Mujer, amo al Niño. Os amo, Trabajo, sobre todos los vicios, porque sois infinitamente útil y necesario, como digno de ser amado. Amo a la Solidaridad, norma de todos y ejemplo de todos, y por amor del Trabajo, amo a mi prójimo como a mí mismo.

(Continuará)

MATER DOLOROSA...

La pobre madre de Juan Soldado, ¡cuánto ha sufrido...! ¡cuánto ha llorado...! ¡qué de amarguras en su alma encierra desde que su hijo se fué a la guerra...!

Para esa madre que llora en su casa por su hijo que se fué a la guerra... ¿cómo se puede olvidar el dolor que le causa su partida?

Recuerda triste cuando era niño al tierno infante, que con cariño ella cuidaba llena de gozo, ansiando siempre verlo hecho un mozo...

Mas, cuando su ansia va que ha logrado, cuando hecho un hombre ve a su hijo amado, sus esperanzas la guerra ha roto, en nombre de algo para ella ignoto...

Ante la fuerza ella se humilla, y, en su creencia ruda y sencilla, a lo alto pide con gran fervor ponga remedio a su dolor.

¡Ah, pobre madre! tu desconsuelo busca un refugio allá en el cielo, haciendo lleguen hasta los santos inútilmente tus tristes llantos...

Antinomia

Subscripción voluntaria á favor de los huelguistas zapateros.

Suma anterior, pesetas, 7.843'10.
 María Llorens, id., pesetas, 2'00; María José Gomila, id., 1'00; Juan Biliboní (Café Can Blanch), id., 1'00; Juan Sastre, id., 0'50; José Pañellas, id., 0'25; Miguel Castell, id., 1'00; Andrés Pol, id., 1'00; Antonio Mora, id., 0'50; Tomás Cladera, id., 0'50; Teresa Bonet, id., 1'00; Miguel Ramis, id., 0'50; Lorenzo Lladó, id., 1'00; Onofre Fuster, id., 0'25; Juan Sastre, id., 1'00; Miguel Tomas, id., 1'00; Guillermo

Sastre, id., 0'25; Antonio Lladó, id., 2'00; Pablo Valls, id., 1'00; Un Federal, id., 0'50; Juana Femenias, id., 1'00; Juan Masot, id., 1'00; Miguel Bardo, id., 0'50; Adolfo Francés, id., 1'00; Jaime Pol (Café Can Caro), 2'00.
 Suma la subscripción voluntaria, pesetas, 22'75.

Subscripción en Alaró

Julián Colom, id., 2'50; Antonio Far, id., 1'00; Jaime Fran Garrit, id., 1'50; Vicente Simonet, id., 0'50; Juan Biliboní Ron, id., 2'00; Antonio Píol (Mesquerat), id., 1'00; Juan Ferrer (Electricista), id., 2'00; Miguel Poput, id., 1'25; Rafael Coll Pastor, id., 2'50; Bartolomé Borrás (Develler), id., 2'00; Lorenzo Fullana, id., 2'00; Miguel Roselló, id., 1'50; Nicolás Mut, id., 2'00; José Cabot (Llarch), 2'00; Miguel Martorell, id., 2'00; Cristóbal Xamena (peñón carpintero), id., 2'00; Gaspar Ripoll, id., 1'00; Mateo Guardiola, id., 1'00; Miguel Poput, id., 0'25.
 Suma la subscripción, pesetas, 29'00.

De las Sociedades

El Progreso (Gasistas), pesetas, 15'00; Unión Cerillera, id., 15'00; La Justicia (Inca), id., 89'00; El Desarrollo del Arte, id., 70'00; La Recompensa del Trabajo, id., 850; La Justicia (Inca), 104'50; El 1.º de Mayo, id., 15'00; Unión Tipográfica, id., 13'00; Unión Curridores, id., 16'00; La Recompensa del Obrero, id., 83'50; Centro Alcañiles, id., 62'20; La Recompensa del Obrero, id., 106'75; La Igualdad Sollerense, id., 25'00.

Total de Sociedades, pesetas, 2.216'95.
 De los que trabajan para los catalanes, pesetas, 162'50.
 De los que trabajan a medida, pesetas, id., 274'00.
 Suma en todos conceptos incluida la suma anterior, pesetas: 10.548'20.

LA GUERRA DE MARRUECOS

El Telegrama del Rit dice que el Gobierno mandará 100.000 hombres a Melilla. Pocos faltarán ya. Pero, por si acaso, la Gaceta ha pedido ya 96.200 nuevos reclutas.

Enfermos y heridos a Valencia

En el vapor «Alicante» llegó a Valencia una expedición de soldados procedentes de Melilla, en la que vienen 344 enfermos y heridos.

Son llamados a filas noventa y seis mil doscientos hombres

Por decreto firmado por don Alfonso se ha ordenado la incorporación al servicio de las armas de 96.200 hombres de la quinta cuyo sorteo se verificó a principios del año actual.

No se ha fijado aún la fecha en que habrán de ingresar en los cuarteles los nuevos soldados, aunque desde luego

puede suponerse que coincidirá su estancia con la de los excedentes de cupo que fueron llamados también hace un mes escaso.

Todas estas previsiones indican que estamos frente a una campaña guerrera en que tan penosa como larga ha de ser su duración.

El negocio de unas agencias

Para desmentir cuanto se ofrece en anuncios de determinadas Agencias dedicadas a contratar personal que se preste a sustituir a los soldados que les ha correspondido marchar a Marruecos, por el ministerio de la Guerra se ha hecho saber que por el presente año no se admitirán sustituciones de ninguna clase, ni aun las que para Africa se permitieron antes de llegar las circunstancias actuales.

Si esto se cumple, se ha estropeado el negocio de los auxiliares de algunos patriotas, a los cuales no les quedará más recurso que el de ser héroes por fuerza.

La Cierva ha volado

No hay motivo para alarmarse ni para regocijarse. El mariscal de Mula, contra lo que pudieran suponer algunos, no ha emprendido el vuelo definitivo que le lleve a meditar en la paz del alejamiento de la política sobre los gravísimos errores que ha cometido como gobernante.

Por ahora, no renuncia a emular las glorias de Clemenceau—o a parodiarle siquiera—, y se ha limitado a emprender un rápido y modesto vuelo alrededor de la pista de Cuatro Vientos, muy ufano de su hazaña, que le ha permitido hacer la frase de que «Dios protege a España»!

¡Ya se nos nota a los españoles!

Denunciados

El número de la pasada semana de este periódico fué denunciado al juez o fiscal de imprenta por el artículo de fondo titulado «Un gobernador cilíndrico».

Por lo visto a D. Joaquín Navarrete le molestó que comentáramos, en forma más o menos humorista, la frase de «justicia cilíndrica» que él había vertido y a la que, según sus propias manifestaciones referentes al juego, que también comentáramos, no ha sabido ajustar su conducta.

No creemos que el artículo denunciado contenga concepto alguno injurioso que justifique la persecución de que hemos sido objeto, apenas que hayamos llegado a una situación en que no sea lícito criticar los actos de un gobernador que se jacta de cilíndrico, aunque sus procedimientos tengamos formas cónicas.

La inviolabilidad de un gobernador es para nosotros una novedad a la que no pensamos someternos aunque lleguen denuncias y relampagos.

Nosotros también somos nosotros, señor Navarrete, y con conciencia de

toda nuestra responsabilidad pero también de nuestros derechos, que no nos dejamos arrebatar por muy cilíndrico que un gobernador se llame, seguiremos censurándole a V.E. y a cuantas autoridades procedan censurablemente.

LAS HUELGAS

Tanto la de zapateros como la de metalúrgicos se desarrollan dentro un plano de serenidad y sensatez admisible, sin estridencias ni radicalismos huecos, pero con la entereza de aquellas luchas que tienden a un objetivo noble y elevado.

Metalúrgicos y zapateros tienen a su frente una Patronal que quiere aplastar sus hermosas organizaciones para apretar más el tornillo de la explotación y someterlos a una condición deprimente para su dignidad. Se quiere que los obreros sean esclavos del patrono sin derecho a mejorar su condición moral ni material.

Los demás trabajadores deben estar al tanto de estos miserables propósitos patronales y considerar como propias las huelgas de esos dos gremios, prestándoles su calor y apoyo para impedir que el vampiro capitalista devore a nuestros compañeros en lucha y nos devore a todos después, que esto es el fin que persigue la Patronal.

SUSCRIPCION

A FAVOR DE

EL OBRERO BALEAR

Suma anterior: 225'85 pesetas.

José Gomila, 1'00 peseta; Juan Sabater, 0'50 id.; Libertó, 1'00 id.; Miguel Tomás, 1'00 id.; José Martí, 1'00 id.; Juan Sastre, 1'00 id.; Tomás Cladera, 1'00 id.; Antonio Mora, 1'00 id.; A. Z., 0'50 id.; D. Pérez, 0'50 id.; Juan Sabater, id., 0'50 id.; A. T., 1'00 id.; José Gomila, 1'00 id.; Miguel Tomás, 1'00 id.; Juan Sastre, 1'00 id.; José Martí, 1'00 id.; Félix Gracia, 1'00 id.; Sebastián Ferratjas, 1'00 id.; Libertó, 1'00 id.; Honorato Busquets, 4'40 id.; Alejandro Jaume, 5'00 id.; Jaime Matás, 1'00 id.; Vicente Torres, 1'00 id.; Jaime Garcia, 0'40 id.; Antonio Mora, 1'00 id.; A. Z., 0'50 id.; De Perez, 0'50 id.; Bartolomé Amengual, 0'50 id.; Tomás Cladera, 1'00 id.

Suma general, 257'65 pesetas.

Por recibirla tarde

Por haber recibido tarde una carta de «El Desarrollo del Arte» aclarando una información falsa de la prensa sobre un tal Escarpín no la publicamos en el presente número. Lo haremos en el próximo.